

La revista El Antoniano de la Universidad Nacional de San Antonio Abad del Cusco, es una publicación indexada de divulgación científica y cultural que tiene por finalidad contribuir al desarrollo local, regional e internacional. Se publica en versión impresa y digital y considera artículos científicos inéditos, artículos de revisión, estudios de caso, galerías fotográficas y cartas al editor.

En el caso de los artículos científicos, la publicación es la parte esencial del proceso de investigación científica o la etapa final de dicho proceso. Se puede decir que una investigación no publicada, es una investigación no realizada; aunque no todos estén de acuerdo con ésta afirmación, ni con las hipótesis que planteo posteriormente.

No se puede negar hoy la importancia que tienen los Rankings Académicos de Universidades de todo el Mundo (ARWU, por sus siglas en inglés), entre las más reconocidas: el Ranking Mundial de Universidades QS (Quacquarelli Symonds), el Ranking de Universidades Mundiales de la Universidad Jiao Tong de Shanghai, y el Ranking Web de Universidades (Webometrics). Ellos miden la performance de las universidades utilizando un Sistema de Indicadores o una combinación de ellos que consideran con algunas diferencias, principalmente, la calidad de la docencia, calidad del profesorado, producción investigadora, rendimiento *per cápita*, reputación académica, reputación de los empleadores, ratio profesor/estudiante, citas por profesor, internacionalización tanto de profesores como de estudiantes.

Como ejemplo, en nuestra institución para la movilidad estudiantil recientemente casi el 100% de los estudiantes de las diferentes Escuelas Profesionales eligen la Pontificia Universidad Católica del Perú de todas las universidades de la Red Peruana de Universidades, debido a su posición en el primer lugar en el Perú.

La convocatoria de incentivo a las publicaciones con afiliación a la UNSAAC del 2017 hecha en nuestra universidad vía CONCYTEC, muestra que el 68% de artículos científicos publicados en revistas nacionales o internacionales indexadas en bases de datos bibliográficas (Scopus, SciELO, DIALNET, Web of Science, MedLine, entre otros) fue de los egresados, el 18% de los docentes, y el 14% de los estudiantes. El número reducido de publicaciones de la docencia nos obliga a proponer diferentes mecanismos para promover e incentivar que la docencia Antoniana publique, pero también a ensayar dos hipótesis de porque las publicaciones de los docentes son tan escasas: (i) No se conocen los procedimientos para publicar en revistas científicas, y (ii) Lo que produce la docencia de la UNSAAC no tiene la rigurosidad necesaria para ser publicada en revistas de impacto significativo. El dominio del idioma inglés podría considerarse como un obstáculo, sin embargo, es fácilmente superable, pero es innegable que si tiene que ver con el alcance de las publicaciones al mayor número de personas de la comunidad científica mundial y la visibilidad institucional.

La autoridad universitaria tiene el firme propósito de facilitar a la comunidad Antoniana la difusión de sus resultados de investigación de forma que nuestra institución no sólo mantenga la posición que actualmente tiene, sino que pueda incrementar su producción intelectual y como resultado la posición que ocupa en los rankings tanto nacionales como internacionales, y que de ese modo la UNSAAC cumpla con sus funciones y fines esenciales.

Con satisfacción ponemos a consideración de la comunidad científica y del público en general el número 132 de la revista El Antoniano, y alentamos a la comunidad Antoniana de diversas especialidades que presenten su producción en los siguientes números para consideración del Comité Editor que al mismo tiempo estará pendiente del ojo crítico constructivo de toda la comunidad científica.

Baltazar Nicolás Cáceres Huambo

RECTOR